
 

 254

立法院公報 第 105 卷 第 72 期 委員會紀錄 

林司長清淇：主席、各位委員。它都沒有報。 

陳委員超明：這個真的要檢討！我是老實人講老實話，婦聯會要核備啦！我再請教一個問題，依照

人民團體法，每個團體都要核報到內政部嗎？有多少團體申請卻沒有核報？中央主管機關有沒

有這類資料？如果向內政部登記的人民團體每年都要核備，在內政部所登記的人民團體有多少

沒有核備？ 

林司長清淇：因為我們對於一般社團及政黨是分開處理的。 

陳委員超明：你把婦聯會當成什麼？是社團還是政治團體？ 

林司長清淇：婦聯會是政治團體，從 95 年訂定政黨財務申報要點之後，政治團體要開始申報，它

就一直沒有申報。 

陳委員超明：你怎麼認定它是政黨團體？ 

林司長清淇：當初它就是以政治團體來申請。 

陳委員超明：它本來就登記為政治團體嗎？ 

林司長清淇：是。 

陳委員超明：那婦聯會要自己負責。 

主席：第 4 案文字修改為：「內政部應於 3 個月內就地籍資料庫，主動清查登記於該會或其附隨組

織名下之不動產相關資料，並送本院內政委員會，俾利清查是否有不當取自國家之資產流向。

如仍拒絕提供上開資料，內政部應依法命令廢止許可或解散。」請問各位，有無其他意見？ 

陳委員超明：（在席位上）不要那麼嚴。 

陳委員其邁：（在席位上）剛剛的提案修成怎麼樣？ 

主席：就照你寫的意見修正。 

請內政部葉部長說明。 

葉部長俊榮：主席、各位委員。剛才陳委員提的方向都非常好，但是具體的文字是否修正為：「如

仍拒絕提供上開資料，內政部應依法處理。」 

主席：這樣就更中性。 

陳委員其邁：（在席位上）依第五十八條處分啦！ 

陳委員超明：（在席位上）依法處理啦！ 

主席：第 4 案文字修改為：「內政部應於 3 個月內就地籍資料庫，主動清查登記於該會或其附隨組

織名下之不動產相關資料，並送本院內政委員會，俾利清查是否有不當取自國家之資產流向。

若仍拒絕提供上開資料，內政部應依法處理。」請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通

過。 

臨時提案已經處理完畢。 

現在處理預算解凍案，105 年度內政部及營建署等單位凍結項目計 19 案，首先處理預算報告

事項第三案至第六案。 

報告事項第三案至第六案均予以備查，請問各位，有無異議？ 

請黃委員昭順發言。 

黃委員昭順：主席、各位列席官員、各位同仁。當時我們在審查時有要求他們做這些書面報告，可
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是到現在為止，本席還沒有拿到書面報告。 

主席：請議事人員拿報告給黃委員看一下。 

黃委員昭順：本席提出幾個問題，第一是內政圖資整合應用計畫，請部長說明相關的中長程計畫，

還有用在公共建設計畫上的部分又將如何做呢？ 

主席：請內政部葉部長說明。 

葉部長俊榮：主席、各位委員。有關內政圖資整合應用計畫的部分，我請主任來說明。 

主席：請內政部資訊中心施主任說明。 

施主任明德：主席、各位委員。內政圖資整合應用計畫是一項基礎服務，在台灣地形基本資料的圖

資建置以後，就能讓很多運用都呈現在其上，比如以此次的防液化來講，就是運用我們的基礎

圖資。目前此項業務持續在推動中，也投資了很多錢，而各縣市亦將台灣底圖畫得非常完整，

且不斷在精進中。同時，我們也配合未來數位國家的計畫，將會結合很多機關來做這件事情。 

黃委員昭順：你們給本席的資料並不完整，今天早上我也跟主席抗議過，一天排那麼多案是無法消

化的。 

葉部長俊榮：我們會給委員更詳細的資料。 

黃委員昭順：其次，有關營建署的國家公園經營管理，這是從鵝鑾鼻、貓鼻頭的門票去著手，但是

針對高雄壽山國家公園的組織及人員編制等，到目前為止都還是一個黑機關，假使營建署採取

兩套標準來做這件事情，本席是有意見的，所以先凍結這個預算。由於高雄壽山國家公園的組

織已經通過七、八年了…… 

主席：請內政部營建署許署長說明。 

許署長文龍：主席、各位委員。壽山國家自然公園送行政院組改，在組改過了以後…… 

黃委員昭順：本席不同意你的講法，組改的時間到底要到什麼時候，沒有任何一位委員或官員可以

在這裡說了就算。本席進入立法院到現在，每天都在講組改，針對第四案、太魯閣國家公園及

落實智慧國土等計畫的案子，我都有意見，建議繼續凍結。如果不凍結，本席要求在此作一主

決議，即現在他們以組改不讓壽山國家公園的組織及人事透明化或可以運作，假使不作主決議

，本席對此 3 案都有意見。趙召委在立法院很久了，我們談組改也談了非常久，沒有辦法過就

是沒有辦法過，可是不能以組改來讓國家公園的組織及編制無法正常化。本席記得也跟部長親

自談過這件事情，實在沒有道理這樣做，這部分應該要做處理，否則就是繼續凍結。 

主席：有關報告事項的這 4 個案子，當時的決議是送書面報告後就可以解凍，所以今天應該是備查

而已。剛才黃委員認為不夠詳盡的部分，請補充詳細資料給黃委員，尤其是我們高雄壽山國家

自然公園的部分。 

許署長文龍：我們會一併將詳細資料送給黃委員。 

主席：之後的預算可以刪除或凍結，本席都會支持您。 

黃委員昭順：本席具體建議，請部長上來承諾，因為該案已經七、八年了，對我們大高雄地區也非

常不公平。誠如署長所說是因組改而沒有辦法做，那就請部長上來承諾，我就統統沒有意見；

如果部長不承諾，本席當然會有意見。 

主席：我們很願意請部長承諾，不過我要強調，在審明年度的這部分預算時，本席的看法與黃委員


